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COORDINAMENTO REGIONALE VVF SICILIA 
   

 

 

Resoconto incontro Pianificazione Didattica Regionale Sicilia 2025  

 

 

Car* Compagn*, 

il 19.10.2024 u.s. presso la Direzione Regionale VVF Sicilia si è svolta la riunione riguardante il tavolo della 

formazione regionale 2025. Presenti per l’amministrazione, il Direttore Regionale Ing. Agatino Carrolo con il 

responsabile della formazione Regionale Ing. Maurizio Torres e Ing. Salvatore Favara che collaborerà alla 

Formazione. 

Per la FP CGIL VVF Sicilia, ha partecipato con delega, il compagno Maurizio Garofalo del Comando Provinciale 

VVF di Enna. Dopo l’apertura ed i saluti del Direttore Regionale, l’ing Torres ha presentato la pianificazione 

didattica 2025, con l’analisi dell’attività formativa regionale e quella svolta dai Comandi Provinciali per l’anno 

2024 arrivando alla proposta formativa di n° 8 corsi Regionali così indicati: 

● n° 1 Corso TAS2; 

● n° 3 Corsi SFA; 

● n° 1 Corso SA; 

● n° 2 Corsi SAF Avanzato; 

● n° 1 Corso MMT; 

Finita la presentazione, al giro di tavolo come FP CGIL VVF Sicilia abbiamo rappresentato quanto segue: 

● L’esigenza di conoscere il numero di unità delle componenti specializzate sul territorio per avere un 

quadro completo. A tal proposito è stato comunicato che la Direzione ha avviato una ricognizione 

tramite comandi che appena completa ci verrà fornita. 

● Abbiamo evidenziato che la formazione è uno strumento utile non solo per la crescita professionale 

ed economica del personale ma anche per l’attuazione della Circolare di Riferimento della Colonna 

Mobile 1/2020 con i rispettivi moduli. 

● Abbiamo chiesto che tutti i processi di selezione del personale avvengano tramite procedure 

trasparenti che garantiscano la corretta applicazione del procedimento amministrativo e condiviso 

la necessità di revisione dei criteri di selezione. Il Direttore ha apprezzato il contributo comunicando 

inoltre la convocazione a breve di un tavolo per la revisione dei Criteri di Formazione Regionale. 

● Abbiamo espresso apprezzamento per la programmazione dei corsi SFA ed SA tuttavia abbiamo 

evidenziato che quello che accomuna tali corsi è la competenza del “Saper Nuotare” (come previsto 

dalla circolare di riferimento) pertanto nell’interesse del sistema soccorso Sicilia abbiamo chiesto di 

sollecitare i comandi nella programmazione di Corsi di Salvamento considerato che nel 2024 è stato 

espletato un solo corso in regione. 

●  Abbiamo evidenziato la richiesta di corsi GTNP per il personale Nautico e la necessità di attivare 

corsi di “Guida SMZT”. 

● Al fine di completare i moduli della Circolare 1/2020 abbiamo richiesto la standardizzazione di un 

corso espletato nel 2023 riguardo la Comunicazione in Emergenza che consentirebbe ad oltre 20 

unità della Regione di essere decretate come CO.EM Verde. Mentre per il Modulo TAST il 
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completamento delle unità riservate alla Direzione Sicilia. Su questi temi il Direttore ha comunicato 

che si sarebbe attivato comunicando con le relative Direzioni. 

● Riguardo i corsi USAR abbiamo chiesto l’allargamento oltre ai Comandi di riferimento, considerato 

che anche a seguito delle mobilità nei comandi sono presenti unità formate. 

● Riguardo la Programmazione 2025 abbiamo commentato che tale modus operandi favorisce solo i 

comandi Virtuosi creando un danno al personale, proponendo anche un “minimo sindacale” di corsi 

autorizzati per comando. Su tale appunto L’ing. Torres ha ribadito che l’attribuzione dei corsi è legata 

alla capacità dei singoli comandi di produrre formazione, pertanto, anche l’attribuzione di un numero 

maggiorie di corsi non sarebbe risolutivo. Sulla questione il Direttore, sollecitato anche da altre OOSS, 

ha comunicato che al fine di invertire la rotta avrebbe chiesto delucidazioni ai Comandi meno 

produttivi di formazione. 

● Abbiamo chiesto la capienza dei fondi per il 2025 riguardo le previsioni di spesa per i mantenimenti 

e retraining. Su tale aspetto ci è stato riferito che la divisione dei fondi è di pertinenza Centrale e che 

non è richiesto fabbisogno. 

● MMT nel 2025 previsto un nuovo corso, abbiamo chiesto equa ripartizione dei posti tra i comandi. 

● Abbiamo evidenziato, su richiesta dei territori, la necessità di sollecitare ai comandi l’attivazione di 

Corsi di Antincendio Navale in considerazione della vocazione turistica e commerciale dei porti 

dell’isola. 

● Abbiamo rimarcato quanto accaduto per il Corso DOS, evidenziato dal Coordinamento di Catania, 

chiedendo la riammissione del personale interessato al prossimo corso disponibile. Su tale questione 

il Direttore ha rassicurato che avrebbe fatto sua la problematica.  

A margine della riunione abbiamo chiesto informazioni riguardo il pagamento AIB e CAS. Il Direttore ci ha 

comunicato che presto avrebbe raccolto e trasferito le informazioni. 

Seguirà verbale firmato appena trasmesso dalla Direzione Regionale.  

Tanto si doveva per opportuna conoscenza.  

Fraterni Saluti 
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